

Reconocimiento al sector salud

Refuerzo contra la Covid-19 se aplicará ahora cada cuatro meses

Venezuela superó meta del cien por ciento de vacunación **pág. 4**

En Lara

Dos oficiales de la FANB fallecen en siniestro de helicóptero militar

Otros dos funcionarios resultaron heridos de consideración **pág. 6**

Importantes acuerdos en hidrocarburos suscribe Venezuela en reunión de Catar **pág. 3**

Y el IV de la Juventud

UBCH realizan hoy segundo día de asambleas para escoger delegados al V Congreso del PSUV **págs. 2 y 10**

Alrededor de 500 aspirantes

Comité de Postulaciones Judiciales inició ayer el proceso de entrevistas

Se espera culminar esta fase el viernes de esta semana **pág. 5**

En Trujillo disfrutarán programación especial en fiestas del Carnaval 2022 **pág. 10**

Es el sueño desde siempre de las élites, dijo y recordó que EEUU y Europa financiaron a Hitler

Presidente Maduro alerta sobre mentiras contra Rusia y expresa total apoyo a Putin

En lo que constituye una verdadera expresión de solidaridad, el Jefe del Estado venezolano hizo un recuento de la importancia histórica mundial de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, primero, y de Rusia, tras la disolución de la URSS. Habló de Ukra-

nia y su situación luego del golpe de Estado de 2014, con lo cual se inicia el camino de la insensatez y la pretensión de socavar la paz y el equilibrio mundial, valores que valientemente está defendiendo el presidente Vladimir Putin. Foto Prensa Presidencial. **pág. 4**



Occidente empezó con sus sanciones

Rusia restablece relaciones diplomáticas con las repúblicas de Donetsk y Lugansk **pág. 12**

Ya son 23 años

Tradición del Bautismo del Hijo de Dios tiene su estilo en San Juan de los Morros **pág. 14**

Comunidad de Madrid, en el foco

PP de España en barrena por casos de corrupción

Renunció el secretario general y piden dimisión de Pablo Casado **pág. 11**

Tema Especial

Febrero 2019: cuando Piñera fue a invadir a Venezuela **págs. 8 y 9**

Gran jornada el primer día de selección de postulados

Héctor Rodríguez: Delegados al V Congreso del PSUV y de la Jpsuv deben representar el sentimiento colectivo



Señaló que las asambleas para las postulaciones son una “oportunidad para el avance político” debido a que la Revolución entrará en una etapa de revisión profunda, que obliga a un debate crítico a partir de las 3R.Nets que ideó el presidente Nicolás Maduro

“oportunidad para el avance político”, debido a que la Revolución entrará en una etapa de revisión profunda, que obliga a un debate crítico, a partir de las 3R.Nets que ideó el presidente del PSUV, Nicolás Maduro.

SABIDURÍA DE LAS BASES

Por su parte, el presidente Nicolás Maduro expresó toda su confianza en la sabiduría y en el liderazgo de las bases, de cara a las asambleas de las Unidades de Batalla Bolívar Chávez para la selección de las delegadas y delegados que se realizan entre los días martes y miércoles rumbo al V Congreso del PSUV y IV Congreso de la Jpsuv.

A través de su cuenta en la red social Twitter, el Mandatario Nacional escribió: “Que prevalezca el interés colectivo por encima del individualismo”.

MÁS DE 75% DE AVANCE EN EL ZULIA

La vicepresidenta Territorial, Jaqueline Faria, informó que el 75 por ciento de las mil 345 UBCH que existen en la región zuliana desarrollan el proceso de consulta y selección de las delegadas y delegados territoriales democráticamente con el seguimiento de la sala situacional.

Explicó que se ha registrado excelente participación de las bases en cada una de las asambleas, detalló que por cada municipio serán electos un hombre y una mujer que representarán a la militancia psuvista que presentará sus planteamientos y recibirá orientaciones de la Dirección Nacional del partido.

Asimismo, indicó que para el día de hoy se efectuará el proceso en algunos municipios foráneos. Igualmente expresó que al finalizar las asambleas de las UBCH comienzan el mismo proceso de selección de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (Jpsuv).

T/ Deivis Benítez
F/ Cortesía PSUV
Caracas

El vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) para Miranda, La Guaira y Caracas, Héctor Rodríguez, consideró que los delegados al V Congreso de la tolda política deben representar el sentimiento colectivo y así promover la democracia participativa y protagónica.

“Esa delegada o delegado debe recoger el sentir colectivo, y saber expresarlo, esa es su tarea, no se trata de protagonismos individuales. Que prevalezca la ética revolucionaria, que prevalezca la democracia participativa, el sentimiento colectivo, la horizontalidad”. Así lo expresó durante una asamblea con la militancia y dirigentes de base de la tolda política en Paracotos, municipio Guaicaipuro.

Rodríguez reafirmó que para el proceso de postulaciones de delegados “no hay imposiciones, tendencias o líneas”, sino que las Unidades de Batalla Bolívar Chávez (UBCH) deben elegir libremente a sus voceros.

“Ni el jefe político del estado, o del municipio tenemos candidatos. Van a ser voceros y voceras solo quienes las UBCH consideren, porque hay que respetar el liderazgo de la gente”, dijo.

Por otra parte, señaló que las asambleas para las postulaciones son una



IRIBARREN ACTIVADA

Con entusiasmo y alegría revolucionaria, militantes del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) de las distintas parroquias del municipio Iribarren en el estado Lara, se concentraron, desde su UBCH, para elegir las postulaciones a delegados y delegadas territoriales y sectoriales

El jefe político del PSUV en Iribarren, Luis Jonás Reyes Flores durante recorrido por las distintas parroquias informó que desde la parroquia El Cuji la militancia del PSUV asumió el compromiso con la patria con la participación de las UBCH Los Naranjillos, El Jayo y El Cardenal.

La parroquia Concepción, en su eje 2 la UBCH Inés Lucía Yépez, desarrolló su asamblea, con total normalidad y la UBCH Rafael Villavicencio de Concepción, también hizo lo propio, para proponer sus postulados, así como también desde la parroquia Aguedo Felipe Alvarado, donde en asamblea la militancia del PSUV ratificó su lema: “Nosotros estamos venciendo”.

EN NUEVA ESPARTA

El jefe político del Partido Socialista Unido de Venezuela en la entidad insu-

lar, José Gregorio Vielma Mora, felicitó a toda la militancia, así como a los equipos políticos regionales y municipales; por la disciplina y compromiso para desarrollar, con total éxito y en paz, este proceso fundamental para el desarrollo del Congreso del Partido y la Juventud.

“Hemos visto con alegría la gran participación de los militantes de nuestro glorioso Partido Socialista Unido de Venezuela, para presentar nombres de hombres y mujeres que en cada comunidad han demostrado características y conductas que los definen como revolucionarios; ha sido un proceso libre, sin presiones, sin líneas de ningún tipo, esa ha sido la orientación que recibimos de nuestro presidente Nicolás Maduro y del primer vicepresidente Diosdado Cabello”, dijo Vielma Mora.

“En Nueva Esparta nos preparamos con mucho amor y compromiso militante para tener una destacada participación en el V Congreso del partido y en el IV Congreso de la Juventud; estamos en debate permanente, en intercambio de ideas y opiniones en torno a las 3R.nets planteadas por el Presidente y también con relación a la moral y la ética chavista”, recalcó.



El acuerdo impulsará la cooperación en esta área

Venezuela e Irán suscriben memorándum de entendimiento en materia de hidrocarburos

El canciller Félix Plasencia conversó en Catar con el presidente iraní, Seyyed Ebrahim Raisi. También se reunió con los mandatarios de Mozambique, Felipe Jacinto Nyusi, y de la República de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang

T/ Romer Viera Ribas-Prensa Mppre
F/ Cortesía Prensa Mppre
Caracas

La delegación de Venezuela que participa en la VI Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Foro de Países Exportadores de Gas (GECF, por sus siglas en inglés), liderada por el canciller Félix Plasencia, tuvo ayer una jornada ajustada de encuentros bilaterales con mandatarios y representantes de países participantes en el evento multinacional.

Una de las más destacadas fue la reunión del ministro venezolano de Relaciones Exteriores con el presidente de la República Islámica de Irán, Seyyed Ebrahim Raisi, en la ciudad de Doha, donde suscribieron junto al ministro de Petróleo de Irán, Javad Owji, un memorándum de entendimiento dirigido a ampliar la cooperación e intercambios entre ambos países, principalmente en materia de hidrocarburos.

El documento firmado, explicó Plasencia, contempla la transferencia de tecnología y cooperación en materia de petróleo y gas entre Irán y Venezuela, en un esfuerzo “en todas las áreas para seguir contrarrestando las ilegales y arbitrarias medidas coercitivas unilaterales impuestas por los Estados Unidos” contra los pueblos de Irán y Venezuela.

A su vez, el presidente Seyyed Ebrahim Raisi destacó el ejemplo de Venezuela,



Encuentro productivo entre el canciller Félix Plasencia y el presidente Seyyed Ebrahim Raisi

“que ha superado las sanciones a pesar de una intensa presión”, y que “con el apoyo del pueblo a través de la resistencia”, hoy ha mejorado la situación en este país.

Aseveró que la República Islámica de Irán planea ampliar la cooperación y la interacción con Venezuela en varios campos y agregó: “Estamos listos para estar con el pueblo de Venezuela en el cambio de la situación económica”.

“Los países de la región latinoamericana son un gran ejemplo de la certeza de la victoria de la resistencia de las naciones frente a la hegemonía de las potencias mundiales”, precisó el jefe de Estado iraní, quien además, recaló que “Estados Unidos pensó que América Latina sería el patio trasero de sus extravagancias, pero hoy, contrariamente a lo esperado, la región se ha convertido en una de los mayores obstáculos a la hegemonía estadounidense”.

Durante la reunión, el Presidente iraní transmitió al ministro Plasencia un saludo fraterno al pueblo de Venezuela y a su homólogo Nicolás Maduro Moros.

LA DETERMINACIÓN ES EL MAYOR ACTIVO

En la reunión con Plasencia, el ayatolá Seyyed Ebrahim Raisi elogió la relación Venezuela-Irán, la cual calificó como “estratégica que debe perseguirse con seriedad”. En este sentido, pidió implementar los acuerdos suscritos “lo antes posible”.

El Presidente señaló que las relaciones con los países latinoamericanos en la XIII Administración son diferentes y mucho mejores que antes para alcanzar nuevos horizontes de cooperación.

Al respecto, el canciller venezolano agregó que Venezuela está fuertemente comprometido con la lucha contra el imperialismo estadounidense y agregó: “Estados Unidos quiere que todos los países sucumban a sus deseos, pero la nación venezolana se ha opuesto a su despilfarro y no lo hará”.

COOPERACIÓN EN DIVERSAS ÁREAS

Otro de los encuentros bilaterales en los que participó Plasencia fue con el presidente de la República de Mozam-

bique, Felipe Jacinto Nyusi. Acerca de esta reunión, el venezolano dijo que fue propicia para conversar sobre acuerdos que orienten el impulso de “la agenda de cooperación bilateral en diversas áreas”.

Además de intercambiar ideas y avanzar en la consolidación de las relaciones entre Venezuela y África, la reunión sirvió para que el diplomático venezolano le transmitiera al Mandatario mozambiqueño un saludo de su homólogo venezolano.

FORTALECER LAZOS CON PAÍSES DE ÁFRICA

Venezuela ratifica su intención de fortalecer los lazos de cooperación con los países de África, transmitió el ministro Plasencia al presidente de la República de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang, a quien le fue manifestada la voluntad venezolana de profundizar el trabajo conjunto en materia energética, de salud y en la educación.

El ministro precisó que Obiang “hizo llegar un fraterno abrazo a todo el pueblo venezolano”, además de expresar su deseo en ampliar la ya existente cooperación binacional”.

En ese sentido, el Canciller reiteró el compromiso de ambos pueblos y gobiernos con la Cooperación Sur-Sur, y el encuentro entre África y Latina y el Caribe.

ENCUENTRO DE TRABAJO

Como parte de la agenda de trabajo en Catar, el canciller venezolano sostuvo una importante junta con el ministro de Energía de la República de Azerbaiyán, Parvis Otagay Oglu.

Durante la reunión de trabajo, Plasencia transmitió un saludo de solidaridad y cooperación en nombre del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, al presidente de Azerbaiyán, Ilham Aliyev.

A su vez, destacó “la voluntad de Venezuela, de seguir cooperando en el marco del Mnoal, OPEP, y el Foro de Países Exportadores de Gas”.

Instan a la defensa irrestricta de la paz en toda la región

Movimientos sociales repudian acciones desestabilizadoras contra Gobierno venezolano

T/ Redacción CO
Caracas

“Movimientos sociales del mundo repudian acciones desestabilizadoras contra el Gobierno Bolivariano de Venezuela, por parte del expresidente argentino Mauricio Macri”, informó el vicepresidente de Comunicación, Cultura y Turismo, Freddy Nández, mediante su cuenta de Twitter.

La publicación del ministro venezolano fue acompañada de un documento en el que los grupos firmantes expresan que “defender hoy al hermano

pueblo venezolano de las agresiones imperiales, es defender a los pueblos de todo el continente. Es por ello que, en el camino por la definitiva emancipación de la Patria Grande, resulta imprescindible la defensa irrestricta de la paz en toda la región y la autodeterminación y el derecho soberano de los pueblos a decidir su futuro como nación”.

Recientemente, la Asamblea Nacional (AN) en sesión ordinaria, aprobó por unanimidad el proyecto de acuerdo en rechazo a la intervención militar e intento de invasión a Venezuela desde

Argentina, durante el gobierno del ex presidente Mauricio Macri.

Entre los grupos que apoyan el documento se encuentran el Movimiento Paraguayo de Solidaridad con la Revolución Bolivariana Chavista, el Consejo de Organizaciones Sociales y Populares del Paraguay, la Red de Bibliotecas Populares Hugo Chávez Frías (Paraguay), la Asociación de Desarrollo Económico y Cultural (Paraguay), la Corriente Peronista Descamisados (Argentina), el Observatorio de DDHH de los Pueblos (México), la Liga de Defensa Negra

Africana (Francia) y el Movimiento Dos Pequeños Agricultores (Brasil).

Recientemente, el presidente de la AN Jorge Rodríguez señaló que es público y notorio la participación del expresidente norteamericano, Donald Trump, en la responsabilidad para conspirar, derrocar e incluso invadir a la República Bolivariana de Venezuela en diversas oportunidades.

“La relación que tuvo Mauricio Macri, expresidente argentino, es la más vil, cobarde y rastrera al haber planificado y prestado su territorio para aliarse con EE.UU. y querer concretar una invasión: Quería sangre, dolor, guerra contra las venezolanas y venezolanos, que orgullosos y que pacíficamente habitamos nuestro territorio por ser gloria de nuestro Libertador y de todos los que contribuyeron a derrocar el yugo español”, sentenció Rodríguez.

Repudió los planes de EEUU y la OTAN para rodear al gigante euroasiático

Presidente Nicolás Maduro ratificó su respaldo a Rusia y asegura que Putin defiende la paz y la geopolítica mundial

Pidió respeto para Rusia y los países libres del mundo y aseguró que desde la llegada de Putin al poder, Estados Unidos ha venido confeccionando una política estratégica para desprestigiar y acabar con esa nación

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros ratificó ayer su respaldo al mandatario ruso, Vladimir Putin ante la escalada militar de la OTAN y el gobierno de Estados Unidos en las fronteras con Ucrania y destacó que en esta batalla Rusia saldrá más unida y fortalecida que nunca.

Así lo dio a conocer durante una jornada de salud desde el Palacio de Miraflores en Caracas, y destacó que ha estado muy atento de los acontecimientos en Ucrania. “Estamos viendo cómo la OTAN pretende por la vía militar acabar con Rusia y el mundo multipolar que ya es una realidad. Nuevos colonialismos atacan a Rusia”, dijo.

En este sentido, aseguró que “Venezuela está con Putin, con Rusia, y nos vamos a restear cada vez más. La paz de Rusia, es la paz del mundo”, expresó el jefe de Estado venezolano al tiempo que rechazó los planes de Estados Unidos (EEUU) y la OTAN para rodear militar y estratégicamente al gigante euroasiático.

El presidente Maduro recaló que Rusia tiene todo el derecho de defender su territorio, debido a que Ucrania pretende adherirse a la Alianza del Atlántico Norte (OTAN), lo que podría significar una amenaza a la seguridad de su nación.

En este sentido, Maduro pidió respeto para Rusia. “Se le tiene que respetar, así



como a todos los pueblos del mundo”, enfatizó al tiempo que aseguró que desde la llegada de Putin al poder, Estados Unidos ha venido confeccionando una política estratégica para desprestigiar y acabar con Rusia. “El viejo egocentrismo europeo, afianzado por el egocentrismo de Estados Unidos, se ha unido este siglo XXI para buscar los mismos objetivos”.

De igual manera, añadió que “los viejos colonialismos de Europa y los nuevos colonialismos del imperio estadounidense atacan a Rusia, a China, a Irán, a Cuba, a Bolivia, a Nicaragua, a Venezuela para destruir el mundo multipolar”.

Maduro recordó que con la caída de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS), hace 30 años, el imperio estadounidense declaró victorias tempranas con el objetivo de impulsar un mundo unipolar, sin embargo, con la llegada al poder del líder ruso Vladimir Putin se dio inicio en la nación euroasiática a un proceso de recuperación de

la moral rusa, que a su vez conllevó al florecimiento económico y el posicionamiento de Rusia como una potencia en el escenario internacional.

“Fue con la llegada del presidente Vladimir Putin, del liderazgo de la Rusia Unida, que se comenzó a emplazar a Rusia en una nueva situación, nuestro comandante Hugo Chávez lo entendió muy bien desde el principio y logró forjar una amistad profunda, desde el primer día, con el presidente Putin. Es la historia gloriosa y estelar de la política exterior de la Revolución Bolivariana, ha sido así, es así y será así por siempre”, sentenció el Jefe de Estado.

En este sentido, instó a derrotar las campañas de manipulación mundial contra Rusia y su mandatario, Vladimir Putin “Hay una izquierda cobarde que quiere utilizar a Chávez contra Rusia, contra Putin ¡Traidores!”, expresó Maduro y aseguró que “con la verdad va la Revolución Bolivariana valiente,

Planificación ha sido la clave para frenar la pandemia

La ministra del Poder Popular para la Educación, Yelitze Santaella, recordó el esfuerzo mancomunado que ha logrado el gobierno revolucionario presidido por Nicolás Maduro Moros, para frenar el brote de la epidemia.

Santaella, expresó que no ha habido “abnegación” por parte de los representantes de los niños, niñas y adolescentes en las escuelas y liceos del país, manifestó que al momento de llevar la jornada de vacunación la receptividad ha sido muy plácida y hasta el momento las cifras han favorecido a un 56% de la niñez y juventud venezolana.

La «planificación ha sido la clave del éxito con este método en las escuelas y liceos del país», la ministra de Educación señaló, que los padres han confiado y acompañado a sus pequeños a los espacios educativos, de esta manera mostrándole agradecimiento al gobierno bolivariano por preocuparse por la salud de sus representados.

Yelitze Santaella, manifestó que se espera llegar pronto con este programa al 100% de vacunación, la función de la planificación educativa es herramienta fundamental para construir una educación con calidad, Santaella aseguró que estos hechos ya vistos se demuestran a quienes pretendían negar y sabotear la llegada de las vacunas al pueblo de venezolano.

abriéndole caminos al mundo. No nos dejemos seducir por mentiras repetidas mil veces. Sabemos que Putin está defendiendo el derecho a la paz y la dignidad del pueblo ruso”.

Jefe del Estado ordenó avanzar en la reprogramación de la vacuna de refuerzo contra la Covid-19

El presidente Nicolás Maduro ordenó reprogramar la inmunización con la vacuna de refuerzo en espacios académicos, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) al personal sanitario y trabajadores públicos del país y anunció que ahora la vacuna de refuerzo se aplicará cada cuatro meses.

En este sentido, pidió hacer un trabajo para que permanentemente se hable y convoque al pueblo a esta nueva dinámica. “¡Atención!, aquellos venezolanos y venezolanas que se hayan puesto la segunda dosis de la vacunación, hace cuatro meses, vaya, acuda a los centros de vacunación a ponerse el refuerzo”.

“Quiero ser claro, explícito, quiero que esto lo transmitan en las redes sociales (...) y lo repitamos por miles en los medios de comunicación: Ahora la vacuna de refuerzo será cada cuatro meses para mantenernos bien protegidos como pueblo y dar ejemplo en el mundo; que el mundo vea a Venezuela vacunándose de manera consciente, voluntaria y vea a Venezuela saludable”, subrayó el Mandatario Nacional.

Reiteró que Venezuela empezará a producir las vacunas contra la Covid-19, en primer lugar la cubana, y aseguró que “se está coordinando con Rusia y la República Popular China para hacer lo propio en territorio nacional”.

“Tenemos que agradecer a China, a Rusia y Cuba desde el corazón. ¿Qué sería de este mundo si no existiera la solidaridad y la fuerza de China, Rusia, Cuba, Irán, la India, Turquía, del mundo nuevo, de África, de América Latina y el Caribe?”, reflexionó el Jefe del Estado.

El presidente Maduro hizo además un balance de los avances en la protección de las familias en la actual pandemia por la Covid-19 a un año del comienzo de proceso de vacunación masiva y gratuita. Y dijo que “estamos llegando al 102% de la meta de vacunación de los mayores de 18 años y más del 50 por ciento en niños de 2 años en adelante”.

Recordó que el 18 febrero de 2021 comenzó el proceso de inmunización, en medio de sabotajes, chantajes contra empresas proveedoras internacionales y la alianza con países hermanos que han donado incluso millones de dosis para proteger la salud de los venezolanos y venezolanas.

Las vacunas son absolutamente gratuitas para los hombres, mujeres, jóvenes y niños. “Compramos las vacunas, recibimos también vacunas donadas, combinamos las vacunas de donaciones solidarias y con las que compramos, triangulamos, nos movimos, no pudimos contra nosotros, no pudimos sabotear el proceso de vacunación y un año después hemos hecho conciencia. Venezuela a la vanguardia de las vacunaciones contra la Covid-19. Hemos comprado los mejores antivirales del mundo burlando el bloqueo imperialista”, destacó.

Por último, el Jefe del Estado informó que evaluarán las acciones para encarar el coronavirus en la temporada de Carnaval 2022 que empieza esta semana.

En el Museo Boliviano de Caracas

Comité de Postulaciones Judiciales inició entrevistas a más de 500 aspirantes a magistrados

La lista de los postulados será publicada próximamente en diarios de circulación nacional y luego se abrirá un proceso de 15 días para las impugnaciones, informó el presidente de la instancia de la AN, diputado Giuseppe Alessandrello

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Prensa AN
Caracas



El Poder Ciudadano tendrá 10 días para evaluar a posibles seleccionados

El presidente del Comité de Postulaciones Judiciales de la Asamblea Nacional (AN), diputado Giuseppe Alessandrello, informó ayer que continúa el proceso de entrevistas a los cargos de magistrados, director de la Escuela de la Magistratura e Inspectores del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), para lo cual está previsto evaluar el expediente de más de 500 postulados.

En declaraciones a los medios transmitida por Venezolana de Televisión, en el Museo Boliviano en Caracas, Alessandrello precisó que la fase entrevistas integrales se extenderá por los próximos cinco días, y se estiman encuentros con cerca de 100 candidatos por día.

Anunció que la convocatoria realizada por el Comité los pasados días domingo 20 y lunes 21, fue acatada a cabalidad, y que la entrevista tiene como

propósito evaluar determinadas cualidades y el contenido de los expedientes presentados por los aspirantes, además “ir más allá, a mayor profundidad en las características, en las cualidades que estos tienen”.

También comentó que la lista de los postulados serán publicados próximamente en diarios de circulación nacional y luego se abrirá un proceso de 15 días para las impugnaciones. “El proceso de postulación

culminó el pasado lunes 21, a altas horas de la noche, hasta las 11:30 de la noche recibimos postulaciones, lo cual generó algún retraso en la publicación de las listas, que en horas debemos estar publicando las listas del total de personas postuladas”, indicó.

Añadió que la concurrencia masiva del pueblo y de los interesados a los citados cargos recibió dos prórrogas.

AN HARÁ ELECCIÓN DEFINITIVA

La lista de posibles seleccionados será presentada posteriormente al Poder Ciudadano, que contará con 10 días para regresarla nuevamente al Comité de Postulaciones Judiciales, que a su vez la presentará ante la plenaria de la AN para la elección definitiva.

Señaló que estima que antes de un mes el Parlamento Nacional cuente con los nombres de los elegibles.

“Nuestro trabajo es estrictamente técnico y jurídico que evalúa las postulaciones, de acuerdo a lo que establece la

Constitución y la Ley Orgánica del TSJ”, acotó.

CONFIANZA EN LA AN

Por su parte, el vicepresidente de la Comisión, José Gregorio Correa, señaló que el Parlamento avanza en la selección de los magistrados del TSJ, Inspector de Tribunales y Dirección Nacional de la Escuela de la Magistratura.

Señaló que con este proceso se ratifica la Asamblea Nacional como referencia institucional. “Para nosotros ha sido satisfactorio ver como venezolanos y venezolanas acudieron hoy (martes) a la entrevista, masivamente. Nadie de los que fueron convocados faltó. Todos acudieron”, expresó Alessandrello.

La respuesta masiva de los convocados, añadió el diputado, demuestra plena confianza a la Asamblea Nacional. “Algunas personas hasta hace poco pensaba de una manera y hoy piensa distinto, creen que esta Asamblea es el camino para el entendimiento”, resaltó.

AN estará en todo el país

Congreso Bicentenario de los Pueblos estableció agenda de acción comunal 3R.Nets

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

La ministra del Poder Popular para las Comunas, Noris Herrera, destacó ayer que el Congreso Bicentenario de los Pueblos, capítulo Comunas 3R.Nets, tiene como finalidad dar respuesta a las órdenes del presidente de la República, Nicolás Maduro.

El planteamiento lo hizo Herrera durante el cierre del debate nacional en jornada realizada en el estado La Guaira, donde se recogieron propuestas y estableció la agenda concreta de acción comunal.

En ese sentido, destacó que es necesario “cambiar métodos en el marco de lo que nos corresponde a las comunas y a los consejos comunales podamos en ese Gobierno comunal, precisamente enmarcarnos en esa sociedad”.

AN DESPLEGADA EN TODO EL PAÍS

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Desarrollo de las Comunas de la Asamblea Nacional, Blanca Eekhout, acentuó que se encuentran recogiendo las propuestas “para cambiar todo lo que tenga que ser cambiado”.



Las propuestas son la ruta para avanzar y vencer, destacó Eekhout

Anunció que se encuentran en todo el territorio acompañando el debate y garantizando que todas las propuestas se conviertan en la ruta para avanzar y vencer.

A la plenaria del debate comunal asistieron representantes de Miranda, Distrito Capital y La Guaira; además contó con la participación de 200 venezolanos que se conectaron vía Zoom.

En la creación de la agenda concreta de acción comunal participaron más de 45 mil consejos comunales y más de 4 mil 200 comunas.

Para ofrecer soluciones a los problemas del pueblo

PPT propone al Gppsb elaborar agenda común

T/ L.M.F.
Caracas

El partido Patria Para Todos (PPT) invitó al Gran Polo Patriótico Simón Bolívar (Gppsb) a realizar una reunión para elaborar una agenda común, para legislar y dar soluciones a los problemas del Pueblo.

La iniciativa fue presentada por la secretaria nacional del PPT Ilenia Medina en rueda de prensa transmitida por Venezolana de Televisión, en la que señaló que para la instalación de los Concejos Legislativos, municipales y el parlamento comunal, es necesario que todo el Gppsb se reúna para llevar a cabo una agenda común en beneficio de los venezolanos.

Medina aclaró que existe una serie de puntos que no se

han discutido en conjunto y refirió que es una iniciativa extraordinaria por parte del PPT, que servirá tanto para el poder constituido como el constituyente, para los legisladores regionales y nacionales, al mismo tiempo que para los concejos municipales.

La dirigente también se refirió a la importancia estratégica para el nuevo Estado y la nueva sociedad de los Concejos Locales de Planificación Pública, “que son realmente el gobierno popular”, tal y como lo establece la Constitución Nacional y los Concejos Estadales, con el agregado de los gobiernos comunitarios, para profundizar el gobierno y construir esa figura entre todos tomando en cuenta las 3R.Nets, tal como lo orientó el presidente de la República Nicolás Maduro.

La aeronave se precipitó en el sector de Pavia en Barquisimeto

Dos soldados mueren en accidente aéreo en Lara

Viajaban en el helicóptero MI 17 v5 con las siglas 00764, adscrito al Ejército Bolivariano, y venían de cumplir una misión en el estado Apure

T/ Deivis Benítez
F/ Cortesía
Caracas

Un helicóptero de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) se precipitó ayer a tierra en el sec-

tor de Pavia, en Barquisimeto, estado Lara, y dejó dos personas muertas y dos heridos.

La información la dio a conocer el alcalde del municipio Iribarren, Luis Jonás Reyes, en la red social Twitter y dijo que de inmediato los cuerpos de rescate procedieron al socorro de dos de sus tripulantes y lograron extinguir las llamas.

De inmediato se hizo viral en las redes sociales y la FANB en un primer reporte confirmó el fallecimiento de uno de los tripulantes del helicóptero identificado como el Mayor de Aviación, José Salinas Vásquez.

Informó además que la aeronave es un Helicóptero MI 17 v5, adscrito al Ejército Bolivariano, con las siglas 00764, estaba tripulada por Salinas, en compañía del Capitán Wilber Sumoza Dubront (copiloto de la nave); así como del Sargento Mayor Tercero, Derbys Sánchez Medina y la Sargento Segundo, Ángela García Perdomo.

Aproximadamente a las 14:30 se recibió información de la caída de la aeronave en el sector KM 11.5 de la vía Bobare; posterior al hecho se logró establecer comunicación a través del teléfono de Sumoza Dubront con la ciudadana Claudia Meléndez, quien trasladaba al tripulante al seguro Pastor Oropeza de Barquisimeto en su vehículo personal.



Presidente Maduro se solidarizó con la FANB

El presidente de la República Nicolás Maduro Moros, expresó su solidaridad con el cuerpo castrense por el accidente aéreo registrado en Barquisimeto, estado Lara. “Quiero transmitir al Ejército Bolivariano, a toda la familia militar venezolana, a todos sus familiares mis sentimientos de solidaridad, de condolencias”, expresó el Jefe del Estado.

En el Palacio de Miraflores en Caracas el Mandatario Nacional detalló que el accidente dejó dos fallecidos y dos tripulantes “que están luchando por su vida”.

“Doloroso, lamentable y bueno, estaban en cumplimiento de su misión. Venían de cumplir una misión desde Apure”, explicó el presidente Nicolás Maduro.

En este sentido, ordenó todo el apoyo a las familias afectadas y agradeció, además, el trabajo realizado por los campesinos que se encontraban en la zona. “Gracias a ese espíritu noble y valiente del pueblo de Venezuela se pudieron salvar dos vidas”.

Por su parte, el ministro de Interior, Justicia y Paz, Remigio Ceballos, enfatizó que los órganos de Seguridad Ciudadana están activados en el estado Lara para prestar asistencia ante esta emergencia y las autoridades mantienen monitoreo desde el Centro Nacional de Coordinación de Emergencias (Genace).

Aseguró el diputado Antonio Benavides Torres

Reforma del Sistema Judicial garantiza los DDHH y descongestionamiento de los centros de reclusión

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

“En esta segunda etapa de trabajo parlamentario, haremos los abordajes necesarios a las instalaciones penitenciarias, donde tenemos que revisar los casos para lograr el descongestionamiento de estos centros de reclusión y, así poderle garantizar la plenitud de sus derechos humanos (DDHH) en el cumplimiento de sus penas”, expresó el diputado a la Asamblea Nacional (AN) y miembro de la Comisión Espacial para la Reforma del Sistema Judicial Antonio Benavides Torres.

Durante su participación en el programa *Al Aire*, transmitido por Venezolana de Televisión, Torres destacó que está perma-



nentemente en contacto con sus electores para buscar las soluciones a los problemas dando respuestas a sus peticiones.

Asimismo, señaló que la Reforma del Sistema Judicial se

ha ido abordando en la región de Guayana, Bolívar y Delta Amacuro y se ha ido observando «que había una saturación importante en los centros de detención policial, en los coman-

dos militares, de personas del pueblo detenidas por años, por meses en total hacinamiento. Evidenciamos esa problemática, los diferentes diputados desplegados por todo el terri-

torio nacional, y estamos en la parte normativa para resolver los problemas de hacinamiento de la población carcelaria, y de esta forma descongestionamos las cárceles venezolanas».

El parlamentario también integra la Comisión Permanente de Administración y Servicios, que preside el diputado William Gil, y es miembro de la Subcomisión de Energía Eléctrica a nivel nacional, además de integrar las diferentes subcomisiones de servicios públicos como lo son la de gas, agua y vivienda.

“Comisiones están articuladas con los diferentes ministerios trabajando para crear y aprobar leyes relacionadas con estos temas de interés social. Estamos trabajando en un nuevo Proyecto de Ley, junto con el G/J ministro Reverol Torres, que La Ley de Seguridad Integral del Sistema Eléctrico Nacional. Como producto de los sucesos y ataques al sistema eléctrico nacional que vienen sucediendo desde el 2019”, dijo.

Para ser distribuidos en todo el país

Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios entregó 950 transformadores para fortalecer el SEN

El ministro Néstor Reverol destacó que la distribución e instalación de transformadores es completamente gratuita y exhortó al pueblo venezolano a denunciar cualquier acción que atente contra el sistema eléctrico a través del correo denunciasmafias@gmail.com

T/ Deivis Benítez
F/ Corpoelec
Caracas

El vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, G/J Néstor

Reverol Torres, realizó ayer la entrega de 950 transformadores de diferentes potencias, que serán distribuidos en el país.

“Nos encontramos en el Centro de Servicio La Yaguara en Caracas, con nuestra fuerza trabajadora, que gracias a su inventiva y ardua labor, logró la rehabilitación de este Taller de Recuperación de Transformadores, para reparar equipos de diferentes potencias que ayuden a la estabilización del Sistema Eléctrico Nacional”, expresó Reverol Torres.

Precisó que el taller de recuperación puede rehabilitar de manera integral, transformadores de 10 kVA hasta 2000 kVA. Además, se reparó una máquina dializadora de aceite dieléctrico,



que evitará importar este material y que puede ser utilizado nuevamente en estos transformadores, reseña nota de prensa de Vsops.

“Aquí hay aparatos listos para ser usados, luego de pa-

sar todo el proceso de verificación de acuerdo a las normas técnicas internacionales, se procede a la entrega del transformador nuevo de paquete, para ser instalado”, destacó el General en Jefe, quien se refi-

rió a los equipos de pedestal o subterráneos especiales para la Región Capital.

Indicó que con la rehabilitación del Taller de Recuperación de Transformadores y luminarias, se demuestra la inventiva de la fuerza trabajadora del sector eléctrico, que sobresa a las adversidades y las vence.

INSTALACIÓN GRATUITA

El también titular del Ministerio de Energía Eléctrica, destacó que la distribución e instalación de transformadores es completamente gratuita, exhortó al pueblo venezolano a denunciar cualquier acción que atente contra el SEN, a través del correo denunciasmafias@gmail.com.

Finalmente, el ministro informó que se encuentra en revisión una alianza con la empresa privada, para la creación de la transformación del cable nitrógeno de 69 kVA y de 30 kVA de cable seco, en Caracas.

Reunión de la ministra Dheliz Álvarez y los directores regionales

Min-Comercio promueve estrategias para repotenciar actividad comercial y económica del país

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

La ministra del Poder Popular para el Comercio Nacional, Dheliz Álvarez, lideró una reunión de trabajo con los directores regionales de dicha cartera, para revisar el Plan de Reimpulso a la recuperación de la actividad comercial

y económica en todo el país, tal como lo orientó el presidente Nicolás Maduro Moros.

“Para revisar cada tarea que venimos emprendiendo como parte de nuestro Plan Estratégico de Reimpulso del Comercio Nacional”, publicó a través de su cuenta en la red social Twitter el viceministro de esta cartera, Luis Villegas Ramírez.

En otro tuit, informó que el ministerio avanza en la implementación de políticas de acción precisa y necesaria en cumplimiento con las órdenes dadas por el presidente de la República, para potenciar el crecimiento económico y productivo de Venezuela.

En el encuentro se informó sobre los seis vértices del plan que van en consonancia con el Plan de la Patria y la Agenda Económica Bolivariana.



Durante el fin de semana

Logicasa entregó más de 200 toneladas de proteína a Ferias del Campo Soberano

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

Durante esta última semana Logicasa trasladó un total de 209,5 toneladas métricas de combos proteicos para impulsar las Ferias del Campo Soberano.

Esta información se pudo conocer a través de la Gerencia de Transporte de Logística Casa, Logicasa S. A., empresa adscrita al Ministerio del Poder Popular para la Alimentación (Minppal), y pionera en trabajos logísticos dentro de Venezuela, la cual viene cumpliendo con la misión de garantizar la seguridad alimentaria en todos los rincones de la geografía nacional.



Para cumplir con estos traslados, la empresa socialista habilitó su flota de camiones de cavas de refrigeradas, especializada para mantener la cadena de frío, y que los rubros alimenticios, entre ellos pollo, carne, cerdo y charcutería, llegaran a su destino en condiciones óptimas, re-

seña una nota de prensa de Logicasa.

Es así como esta empresa bajo los lineamientos de su presidente, G/B Félix Rojas Martínez, junto a su capital humano honra y trabajan para brindar bienestar a las familias venezolanas, en este caso, cumpliendo con los traslados de los alimentos.

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Tribunal Sexto de Municipio Ordinario y Ejecutor de Medidas de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.
Caracas, 10 de diciembre de dos mil veintiuno 211° y 162°
EXPEDIENTE: AP31-V-2017-000555

EDICTO SE HACE SABER:
A los HEREDEROS CONOCIDOS ciudadanos AMELIA MENDEZ DE RODRIGUEZ, YEISSY COROMOTO, ALEJANDRA, YEISSY ALEJANDRA y JULIO CESAR Y DESCONOCIDOS del De Cujus, ciudadano JULIO CESAR RODRIGUEZ, quien en vida fuera venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-6.119.316, que deberán comparecer ante este Tribunal, ubicado en la avenida principal de Los Cortijos de Lourdes con calle Bernardette, Edificio Centro Los Cortijos, Piso 3, dentro de los sesenta (60) días calendarios consecutivos siguientes a que conste en autos la publicación, consignación y fijación que del presente Edicto se haga, a darse por citados con motivo del juicio que por DESALOJO, sigue el ciudadano CARMELO SISINNO BATTAGLIA, en contra de la ciudadana MILDIA RODRIGUEZ. Advirtiéndoseles que si no comparecieren dentro del señalado término, a su vencimiento se les designará Defensor Ad-litem, con quien se entenderán su citación y demás diligencias del proceso, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. El presente EDICTO deberá ser publicado en los diarios LA VOZ y EL ORINOCO, durante sesenta días dos veces por semana.
DIOS Y FEDERACION
Dra. JENNY MERCEDES GONZALEZ FRANQUIS
JUEZ SEXTA DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS.
JMG/Romeo

SINAFUM CARACAS

CONVOCATORIA

LA JUNTA DIRECTIVA SINAFUM SECCIONAL CARACAS CONVOCA A LA ASAMBLEA CONSULTIVA SECCIONAL A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA DIRECTIVA REGIONAL, A LAS Y LOS DELEGADOS DE CENTRO DE TRABAJO DEBIDAMENTE ELECTOS Y DOCENTES JUBILADOS, A REALIZARSE EL DÍA VIERNES 25/02/2022, HORA: 9:00 AM, EN COMPLEJO EDUCATIVO ANDRES BELLO, PARQUE CARABOBO, MUNICIPIO LIBERTADOR, CARACAS.

AGENDA:

- 1-INFORMACION Y PRESENTACION DE PROYECTO DE III CONVENCION COLECTIVA
- 2-RENDICION DE CUENTA DEL LAPSO COMPRENDIDO ENTRE EL 01/01/2021 AL 31/12/2021
- 3-ELECCION DE L@S DELEGAD@S QUE PARTICIPARAN EN EL CONSEJO FEDERAL DEL 23/03/2022
- 4-ELECCION DEL REPRESENTANTE DE L@S DOCENTES JUBILAD@S
- 5-APROBACION DEL PRESUPUESTO Y PLAN OPERATIVO AÑO 2022.

LIBIA MENDEZ
PRESIDENTA SECCIONAL CARACAS

ALBERTO GUIDIÑO
SECRETARIO GENERAL

LEONOR TORO
SECRETARIA DE FINANZAS

El día que los presidentes de Chile y de Colombia, Iván Duque, quedaron políticamente sepultados

Febrero 2019: cuando Piñera fue a invadir a Venezuela

Que la movida haya sido un fiasco, y que dejó en ridículo mundial a sus organizadores, no disminuye su impacto

T/ Alejandro Kirk-Telesur
F/ Archivo
Caracas

En esta etapa de cambio epocal y señales apocalípticas, cada año que pasa parece más intenso que el anterior. Pero 2019 fue, aun así, especial en América Latina.

El 23 de febrero de 2019 marca un hito en la historia regional: un grupo de Gobiernos se confabuló con Estados Unidos para iniciar ese día la invasión de un país hermano -Venezuela- desde la frontera colombiana, usando como carne de cañón a la población civil.

Que la movida haya sido un fiasco, y que dejó en ridículo mundial a sus organizadores, no disminuye su impacto: hasta el día de hoy las relaciones entre Colombia y Venezuela sufren gravemente sus consecuencias, la Organización de Estados Americanos perdió la poca relevancia que tenía, y los presidentes de Chile, Sebastián Piñera, y de Colombia, Iván Duque, quedaron políticamente sepultados.

El antecedente inmediato de esta comedia trágica ocurre en Caracas, el 5 de enero de 2019, cuando el diputado Juan Guaidó, presidente de la Asamblea Nacional, desconoce la victoria de Nicolás Maduro en las elecciones presidenciales, y en la vía pública se autodesigna "Presidente encargado" del país.

Guaidó era un dirigente de poca monta de la agrupación derechista Voluntad Popular. Su ascenso fue consecuencia directa del fracaso estruendoso de las asonadas insurreccionales de 2017 en Venezuela, en que quedaron fuera de combate los líderes golpistas más relevantes, como Freddy Guevara (quien se fue a vivir a la embajada de Chile).

Pero la payasada de la autoproclamación, que en cualquier otro sitio hubiese generado burlas y la detención inmediata del "presidente", en Venezuela fue un asunto extremadamente serio, porque formaba parte de un plan mayor, que continúa hasta este día: el reconocimiento oficial de Guaidó como "presidente" ha sido el pretexto legal para el bloqueo total del país y el saqueo de más de 30 mil millones de dólares de activos venezolanos en el exterior.

Como uno de los principales articuladores del llamado Grupo de Lima, el gobierno de la expresidenta Michele Bachelet -hoy Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos- fue



cómplice activo de los intentos golpistas de 2017 y del bloqueo impuesto al pueblo de Venezuela.

Hoy se sabe además, por las revelaciones del periodista argentino Horacio Verbitsky, que el Gobierno argentino del presidente Mauricio Macri, y el brasileño de Jair Bolsonaro, estaban involucrados el mismo año cristiano de 2019 en un plan de invasión militar contra Venezuela.

SABOTAJES, GOLPES, ESTALLIDOS

Tras el fracaso de la "invasión humanitaria" de febrero, ya en marzo de 2019 se implementó un Plan B: generar el caos en Venezuela mediante el sabotaje a la red eléctrica que dejó sin energía a prácticamente todo el país. No funcionó, porque la población no salió a las calles a saquear e incendiar, como al parecer esperaban los organizadores.

El 30 de abril del mismo año, Caracas "amaneció de golpe": un grupo de militares se sublevó, y con Guaidó al frente intentó ocupar la base aérea de La Carlota, en el corazón de la capital venezolana, apostando a un apoyo desde el interior de la base, que no se produjo.

El líder opositor Leopoldo López, entonces en detención domiciliaria cumpliendo condena por incitar a homicidios en masa, se les unió, pero el "golpe" se redujo a ocupar un puente y un trozo de la autopista que flanquea la base militar, después de que algunos de los participantes los abandonaran, denunciando que habían sido movilizados con engaños.

Ese mismo año, en octubre, estalló en Chile una revuelta popular antineoliberal que tuvo por las cuerdas al Gobierno de Piñera, el que desató la represión, causando la muerte a cerca de 40 personas. Más de 400 personas, la mayoría jóvenes, perdieron la vista total o parcialmente o sufrieron mutilaciones oculares, en lo que ha sido un récord mundial que acompañará al desgastado Piñera hasta el fin de sus días.

En Bolivia, en noviembre del mismo año, se aplicó también el manual de las insurrecciones "no violentas", ejecutado con éxito en Ucrania en 2014: con apoyo policial y militar, bandas fascistas organizadas atacaron a los dirigentes y parlamentarios del Gobierno, incendiaron sus casas, amenazaron y

sitiaron a sus familias, forzándolos a renunciar.

El golpismo contó con la colaboración activa de la OEA y en especial de su secretario general, Luis Almagro, quien denunció un fraude oficialista en las elecciones presidenciales, basado en los informes de la misión electoral de la OEA, la única que supervisó los comicios.

Poco después se comprobó que el informe y la denuncia eran parte del mismo plan golpista, plan que ese mismo año Almagro intentó ejecutar en la isla caribeña de Dominica, para impedir la reelección del Primer Ministro, Roosevelt Skerrit, un aliado de Venezuela.

Calcado de Bolivia, en Dominica se realizaron cortes de carreteras e incendios, en anticipación del "fraude" que iba a cometer el Partido Laborista de Skerrit.

Pero Skerrit fue más astuto que Evo Morales: aceptó la supervisión electoral de la OEA, pero invitó además a misiones de la Unión Europea, la Comunidad del Caribe, la Mancomunidad Británica y otras, que impidieron el montaje de un "fraude" al estilo de Bolivia.

CÚCUTA

En el escandaloso episodio de Cúcuta los presidentes Duque, Piñera y Mario Abdó (Paraguay), más Almagro (OEA) y Guaidó, vestidos con guayaberas blancas, literalmente tomaron palco, felices y sonrientes: iban a presenciar la invasión y caída de Maduro en vivo y en directo.

En los días previos habían llegado numerosos aviones militares de transporte norteamericanos cargados con "ayuda humanitaria". Piñera viajó también con un avión con cajas que entregó con grandes alardes, junto a su canciller, el excomunista Roberto Ampuero, hoy oculto en la embajada chilena en Madrid.

Para asegurar la carne de cañón, en la víspera el empresario inglés Ricard Brason (Virgin) organizó un megaconcierto "por la Paz" en la misma frontera, al que acudieron las principales figuras del pop latino del momento, que arregaron con mayor o menor entusiasmo a la multitud a participar en la cruzada del día siguiente.

Esperaban unas 300 mil personas, pero no llegaron más de 20 o 30 mil, y al día siguiente la "multitud" que iba a invadir no alcanzaba a las mil, divididas entre quienes acudieron a ver si podían agarrar algo de los camiones de "ayuda" y los que estaban reclutados como fuerza de choque, de entre las bandas delictivas venezolanas.

Como todo esto lo vimos y grabamos en persona, no son cuentos de segunda



mano. También vimos y grabamos el incendio de tres camiones en el puente fronterizo de Santander, que Duque le atribuyó a Maduro.

Y vimos y grabamos la resistencia tenaz de los reducidos pelotones de policías desarmados que contuvieron el ataque en los puentes, apoyados por chavistas que se defendían con piedras.

Estuvimos en Cúcuta observando el tráfico militar aéreo y las disposiciones de emergencia en los hospitales y servicios públicos. Entrevistamos a un funcionario de la gobernación Departamental (provincia), espantado por la posibilidad de una guerra que se iba a sumar a la miseria y al dominio paramilitar de la zona.

Vimos y grabamos el tráfico de personas por parte de los grupos paramilitares, a ambos lados del fronterizo río Táchira. Vimos y grabamos el contrabando a gran escala organizado con la venia del Gobierno colombiano.

tratados y discriminados en Colombia, Ecuador y Perú comenzaron a viajar a Chile, y a entrar en masa. Se calculan hoy en más de 600 mil.

Tres años después, Piñera vive los últimos días de su Gobierno, enjuiciado por corrupción y violación de DDHH, en el desprecio de su pueblo y de sus propios aliados. El colombiano Duque se prepara para una derrota electoral estrepitosa. Almagro y la OEA ya no son tomados en serio por nadie.

En Bolivia, el pueblo recuperó su soberanía y eligió al masista Luis Arce (ministro de Economía de Evo Morales) como presidente, quien retomó el impulso de desarrollo multifacético que había puesto a la vanguardia de la región.

Todo indica que Brasil será nuevamente gobernado por Luiz Inacio Lula da Silva, tras el desastre social, económico, ambiental y sanitario del fascista Bolsonaro. En Chile, una Convención democráticamente elegida y con mayoría de izquierda y movimientos sociales, redacta una nueva Constitución, para reemplazar la del dictador Pinochet.

De los cerca de 60 gobiernos que reconocieron a Guaidó en su día, hoy quedan 16, y sólo para seguir saqueando a Venezuela. El Grupo de Lima, para todos los efectos, dejó de existir por falta de miembros.

La economía venezolana, en tanto, se recupera rápidamente, retomó la producción y exportaciones de petróleo, y fortalece sus relaciones políticas, económicas y militares con China, Rusia e Irán, mientras en el terreno interno se estabilizó la situación política tras las elecciones parlamentarias y locales, en que participó activamente la oposición derechista.

Quién lo hubiera dicho, en la mañana del 23 de febrero de 2019.

Para interconectar el sistema eléctrico de El Vigía

Trabajadores de Corpoelec repotenciaron subestación El Bosque de Mérida

T/ Redacción CO-VTV
Mérida

Los trabajadores de La Corporación Eléctrica Nacional (Corpoelec) en el estado Mérida repotenciaron la subestación El Bosque a través de mantenimiento correctivo, aplicando la termografía para detectar puntos calientes, recuperación del sistema de ventilación y ajustes generales para mejorar los niveles de tensión.

De acuerdo a Prensa Corpoelec, también la fuerza trabajadora efectuó otras tareas que permitieron optimizar el buen funcionamiento de los equipos eléctricos.

Asimismo, se desplegaron en el Centro de Servicio Pa-

namericano, subestaciones de distribución, transmisión y fiscalización, como parte de las jornadas del Plan Pica, Poda y Tala de Vegetación, así como el diagnóstico y revisión de toda la parte operativa de esa instalación eléctrica, que cuenta con cinco circuitos de distribución.

Estos trabajos garantizan la confiabilidad en el servicio eléctrico para las comunidades y sectores adyacentes, tomando en cuenta que se trata de una de las dependencias más estratégicas de la entidad, debido a que esa subestación permite interconectar el sistema eléctrico de El Vigía, con otros circuitos del eje panamericano meridiano.

El congreso del partido celebrará el 5 de marzo

Comienza proceso de postulación de delegados del PSUV en La Guaira

T/ AVN
La Guaira

Ayer comenzó el proceso de postulación en las UBCH del estado La Guaira para elegir a los delegados que participarán en el V Congreso del Partido Socialista Unido de Venezuela a celebrarse el próximo 5 de marzo en Caracas.

La información la dio a conocer el diputado Nicolás Maduro Guerra, representante de la directiva del partido en rueda de prensa organizada en la Casa Guipuzcoana de La Guaira.

“Hoy se inicia este proceso en todas las UBCH de la región litoralense. Es por eso por lo que recomendamos a toda la mili-

tancia de este partido, que es el más grande de Latinoamérica, a participar”, dijo.

Explicó que la actividad se realizará en dos tandas, una que se inicia hoy con la participación de los representantes parroquiales que hay desde Caruao hasta Maiquetía, y la otra que se realizará este miércoles con la convocatoria del resto de las parroquias hasta El Junko.

Destacó Maduro Guerra que el proceso será sencillo y se regirá estrictamente por las normativas del código del partido socialista.

El diputado estuvo acompañado por el gobernador José Alejandro Terán y por el alcalde del municipio Vargas, José Manuel Suárez.

Es un trabajo conjunto de la Gobernación y Pdvsa Gas Comunal

Gasbolívar atiende a más de 250 mil familias por mes



Las jornadas especiales se han dirigido a comunidades de los municipios Angostura del Orinoco, Caroní y Piar

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Municipio Caroní

Los esfuerzos realizados por las autoridades y trabajadores de Pdvsa-Gas Comunal y la gobernación de Bolívar a través de su empresa Gasbolívar han permitido recuperar el servicio de distribución de gas doméstico en la entidad, logrando atender a más de 250.000 familias mensualmente.

Así lo aseguró la Autoridad Única en materia de gas de la entidad, José Manuel Losada, quien explicó que la recuperación del servicio de distribución

de gas doméstico es una de las prioridades del gobernador Ángel Marcano y fue incluida en su Agenda Concreta de Acciones (ACA) para sus primeros 100 días de gobierno.

Recordó que las ACA fueron solicitadas por el presidente Nicolás Maduro a cada gobernador y alcalde electo el pasado 21 de noviembre y debe incluir proyectos y obras consideradas de extrema urgencia para mejorar la calidad de vida de la población y especialmente para recuperar la producción de bienes y la prestación de servicios públicos.

El presidente de Bolívar Gas destacó que a través de Pdvsa Gas Comunal se recibió el apoyo de una planta móvil de llenado, que ha sido movilizadas en jornadas especiales a diferentes comunidades de los municipios Angostura del Orinoco, Caroní y Piar para atender a las fami-

lias que necesitan llenar sus bombonas.

Destacó la recuperación de equipos e instalaciones de las plantas de llenado de Ciudad Guayana y Ciudad Bolívar, así como de la flota de camiones distribuidores y cisternas que se encontraban fuera de servicio por falta de repuestos.

“Hemos activado la Ruta del Gas para llevar operativos de llenado a gran cantidad de comunidades, directamente en sus hogares de forma expedita y sin intermediarios”, acotó Losada.

Señaló que este proceso de recuperación del servicio de gas doméstico forma parte de las políticas 3R del presidente Nicolás Maduro, Resistir, Renovar y Revolucionar, ejecutadas con la participación del gobierno bolivarense, los trabajadores y las comunidades organizadas.

“Las personas que asistan deben aplicar las medidas de bioseguridad”

Trujillanos disfrutarán de programación variada durante las fiestas de Carnavales 2022

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Trujillo

Los habitantes del estado Trujillo podrán disfrutar de una variada programación durante las fiestas carnestolendas de 2022, las cuales darán inicio este miércoles en el municipio Valera, localidad donde se concentrarán las actividades programadas por el Gobierno estatal.

Así lo informó la primera combatiente de la entidad y presidenta de la Fundación Regional Niño Simón, Reyna de Márquez, quien se refirió a la programación prevista, a la vez que instó a la población a que asista y participe aplicando las medidas de bioseguridad como es el uso de tapabocas.

Al respecto, indicó que hoy 23 de febrero está prevista la elección de la reina del Carna-

val Turístico de Trujillo 2022, actividad que tendrá lugar en el Foro Bolivariano, a partir de las 3:00 de la tarde.

Para el viernes 25 de febrero se llevará a cabo, el desfile de carrozas y comparsas en la avenida Bolívar de Valera, en el que estarán participando diferentes instituciones educativas, así como del Gobierno estatal.

Este desfile será a partir de las 9:00 de la mañana, con sa-



lida en el parque Los Ilustres hasta las adyacencias del Banco Occidental de Descuento, en el sector Las Acacias, donde estará dispuesta la tarima central.

Para el sábado 26 de febrero a partir de las 10:00 de la

mañana se ha preparado una fiesta con castillos inflables, pinta caritas, juegos y mucha diversión para los más pequeños de la casa en el parque Los Ilustres.

La primera combatiente expresó que esta será la programación preparada por el Gobierno estatal. Sin embargo, cada alcalde tiene preparada una programación particular en sus municipios para que la familia trujillana pueda disfrutar de estos carnavales.

Extendió la invitación a toda la colectividad trujillana a que participe en estas actividades que han sido organizadas para el bienestar de niños, jóvenes y adultos.

Ya van 304 excombatientes ultimados desde 2016

Asesinan al quinto firmante de la paz en Colombia en 2022

Estos hechos continúan ocurriendo pese a que la Defensoría del Pueblo ha alertado sobre el riesgo de violencia por la proximidad de los procesos electorales que se desarrollarán en el país en marzo y mayo

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía
Bogotá

El Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz (Indepaz) denunció que fue asesinado el firmante del acuerdo de paz Fabián Alexander Rodríguez Suárez, en el departamento de Putu-

mayo, ubicado en el suroeste de Colombia.

El hecho ocurrió en la vereda Ranchería de Jardines de Sucumbíos, en el municipio de Valle del Guamez, Putumayo, indicó el instituto en un mensaje publicado en su cuenta de Twitter.

Rodríguez Suárez formaba parte del espacio territorial de capacitación y reincorporación Helier Mosquera de la Pradera, ubicado en el municipio de Puerto Asís, en Putumayo.

Suárez es el quinto firmante del acuerdo de paz asesinado en lo que va del año 2022 y sumaría ya 304 excombatientes ultimados desde que se firmó el convenio de pacificación, en el año 2016, según un recuento realizado por el Indepaz.

Hechos como el asesinato de Suárez continúan ocurriendo a pesar de las alertas tempranas emitidas por la Defensoría del Pueblo, donde se documenta el riesgo de violencia, en el contexto de los procesos electorales que se desarrollarán en el país en marzo y mayo.

El lunes también se informó que fue secuestrado y posteriormente liberado Guillermo Murcia, candidato a una de las 16 circunscripciones de paz que se elegirán el 13 de marzo próximo.

Murcia, sobreviviente de una mina antipersonal, fue detenido por hombres armados cuando realizaba un acto de campaña en la zona rural de Fortul, en el departamento de Arauca.



La víctima responde al nombre de Fabián Alexander Rodríguez Suárez

Coronavirus en el Mundo

Van casi 427 millones de personas contagiadas en el mundo

A escala global se contabilizan 426.931.905 personas que han sido contagiadas por Covid-19, de las cuales 5.912.403 han perdido la vida y 354.188.241 han superado la enfermedad. EEUU lidera el monitor internacional con 80.145.282 casos, 960.157 decesos. La India ocupa el segundo lugar con 42.851.929 contagios y 512.371 fallecidos. En América Latina, Brasil es el país con mayor número de contagios y muertes por Covid-19: 28.250.591 casos y 644.695 decesos.

España registra más de 22.000 nuevos contagios

El Ministerio de Sanidad de España notificó 22.194 nuevos casos de coronavirus en las últimas 24 horas. La cifra total de contagiados desde el inicio de la pandemia asciende a 10.880.194 casos. La incidencia acumulada es de 734,19 casos por 100.000 habitantes. El número global de fallecidos por Covid-19 en España se sitúa en las 98.635 personas.

Reino Unido es el país con mayor cifra de muertes en Europa

El país con mayor número de fallecidos en el continente europeo es Reino Unido (120.580), seguido de Italia (95.718), Francia (84.306), Rusia (83.293) y España (67.636). Europa ha reportado al menos 36.533.179 casos confirmados. Los países con más casos notificados son: Rusia (4.164.726), Reino Unido (4.115.509), Francia (3.605.181), España (3.153.971), Italia (2.809.246), Turquía (2.631.87) y Alemania (2.390.928).

Los países más ricos tienen que abordar la distribución desigual de las vacunas

La experta en Salud Ilona Kickbusch dijo que la distribución desigual de las vacunas podría tener graves repercusiones geopolíticas, por lo cual considera que los países más ricos tienen que abordar la desigual distribución de las vacunas contra el Covid-19. Indicó que el mundo aún no ha comprendido la gravedad de la pandemia y el enorme impacto global que tendrá en cuestiones sanitarias, económicas, sociales y geopolíticas. Recalcó que 130 países aún no han administrado ni una sola dosis.

En medio de la crisis desatada en el partido opositor del país europeo

Teodoro García Egea dimite como secretario general del Partido Popular de España

T/ Redacción CO-El País
Madrid

El secretario general del Partido Popular (PP), Teodoro García Egea, presentó la renuncia a su cargo decidió en medio de la crisis interna que atraviesa la formación de derechas desde la semana pasada. Aunque muchos integrantes del partido consideran que Egea, mano derecha de Pablo Casado, es responsable de la situación.

En el PP no solo se produjo esta baja, ya que ayer en horas

de la mañana, el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, decidió abandonar su cargo de portavoz nacional del partido. También dejaron sus puestos Belén Hoyo, diputada por Valencia y presidenta del Comité Electoral, y Ana Vázquez Blanco, responsable de la política de Exteriores.

Pablo Casado, presidente de la formación del PP ha ido perdiendo apoyo en el seno de la organización política luego del enfrentamiento abierto que sostuvo con la presidenta de la Comunidad de Madrid,

Isabel Díaz Ayuso, al punto de que se han multiplicado las voces que piden su dimisión y la convocatoria de un Congreso extraordinario para elegir un nuevo liderazgo.

Las discrepancias surgidas entre Casado y Díaz Ayuso, que pone en juego el control de Partido Popular se deben a un supuesto intento de espionaje para averiguar sobre un contrato de 1,5 millones de euros de una empresa de la Comunidad de Madrid, por el que el hermano de la presidenta regional cobró un dinero.

Por presuntos vínculos con el narcotraficante Marcus Espindola

Destituyen a ministro del Interior de Paraguay

T/ Redacción CO-Telesur
Caracas

El presidente paraguayo, Mario Abdo Benítez, destituyó a su ministro del Interior, Arnaldo Giuzzio, por presuntos vínculos con el mayor narcotraficante de Brasil, Marcus Vinivius Espindola Marques de Padua. Así lo informó el jefe del Gabinete Ci-

vil de la Presidencia, Hernán Huttemann, quien señaló: "Vengo a comunicar que el presidente de la República ha tomado la decisión de cambiar al ministro del Interior. Esta decisión se sustenta en la profunda convicción de salvaguardar la legitimidad del Ministerio del Interior".

El embajador Federico González asumirá como

nuevo ministro del Interior "y se prevé que sea juramentado este miércoles para que pueda asumir de inmediato tan delicada función", agregó.

Antes del anuncio de destitución, el fiscal paraguayo, Federico Delfino, informó que investigaría los vínculos de Giuzzio con el narcotraficante Espindola.

“Aún están por llegar sanciones adicionales”, aseguró Joe Biden

Moscú estableció relaciones diplomáticas con las repúblicas de Donetsk y Lugansk



Rusia dice que defenderá la seguridad de Donetsk y Lugansk

El Presidente estadounidense y líderes de la Unión Europea anunciaron un nuevo paquete de sanciones contra Rusia y sus aliados que incluye medidas contra dos grandes instituciones financieras rusas y la paralización del proceso de certificación del gasoducto Nord Stream 2

T/ Redacción CO-Rusia Today-HispanTV-Prensa Latina

F/ Cortesía Moscú

Tras su reconocimiento, Rusia estableció ayer relaciones diplomáticas con las repúblicas populares de Donetsk y Lugansk, informó el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov.

El decreto del presidente ruso, Vladimir Putin, del 22 de febrero de 2022,

establece que se formalizó un acuerdo sobre el establecimiento de relaciones diplomáticas entre la Federación de Rusia y la República Popular de Donetsk y la Federación de Rusia y la República Popular de Lugansk a nivel de embajadas mediante un intercambio de notas entre la Cancillería de Rusia y la de la República Popular de Donetsk, así como la de la Federación de Rusia y la de la República Popular de Lugansk a partir de esa fecha”, reza el comunicado.

Serguéi Lavrov, felicitó a sus homólogos de ambas repúblicas populares, Natalia Nikonórova y Vladislav Deinego, por el reconocimiento de estos Estados y el establecimiento de relaciones diplomáticas con Rusia.

El canciller señaló que Rusia está centrada en el desarrollo integral de la cooperación con las dos repúblicas, incluso a través de los organismos de política exterior en interés de los ciudadanos de nuestros países, fortaleciendo la paz, la estabilidad regional y la seguridad”.

RUSIA DENUNCIÓ BELIGERANCIA DE UCRAINA

El embajador de Rusia ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Vassili Nabenzia, dijo que su país continúa abierto a encontrar una solución diplomática para resolver el conflicto en Donbass, pero denunció que Ucrania insiste con su retórica militar e incumple los Acuerdos de Minsk.

Así lo expresó en una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad de la ONU, ante las recientes decisiones del presidente Vladimir Putin.

El diplomático denunció que “Kiev no solo volvió muy rápidamente a la retórica militar y continuó el bombardeo de civiles, sino que también hizo todo lo posible para destruir los Acuerdos de Minsk, los cuales piden un cese de las hostilidades en la región del Donbass”.

Al respecto, recalco la necesidad de defender las regiones separatistas de lo que calificó de una agresión de Ucrania.

Destacó Nabenzia que no van a permitir un nuevo baño de sangre en Donbás, que está al borde de una aventura militar, como ya sucedió en 2014 y 2015.

EVACUACIÓN DE SEDE DIPLOMÁTICA

Bajo el argumento de una serie de ataques perpetrados desde 2014 en contra de la Embajada de Rusia en Kiev y los consulados generales en Odessa, Lviv y Járkov, el Ministerio de Asuntos Exteriores ruso anunció que evacuará a su personal diplomático de territorio ucraniano tan pronto como sea posible.

La finalidad de la medida es salvaguardar la integridad de su personal, que, según denuncia, ha sido objeto de agresiones y amenazas, situación que no ha sido atendida por las autoridades de Ucrania, contraviniendo los acuerdos estipulados en la Convención de Viena.

BIDEN RESPONDE CON SANCIONES

Nuevas medidas coercitivas contra Rusia anunció EEUU luego de que Moscú reconoció la independencia de Donetsk y Lugansk.

El Mandatario estadounidense explicó que el nuevo paquete de sanciones anti-ruso apunta contra dos grandes instituciones financieras rusas, el VEB (uno de los mayores bancos de inversión y desarrollo) y el Banco Militar Ruso, a las élites rusas y sus familiares, la deuda soberana rusa, y el proyecto Nord Stream 2, entre otras.

Incluye “sanciones integrales sobre la deuda soberana de Rusia. Eso significa que hemos cortado al Gobierno de Rusia de la financiación occidental. Ya no puede recaudar dinero de Occidente ni puede negociar su nueva deuda en nuestros mercados o en los mercados europeos”, ha precisado Biden.

Igualmente prometió que Washington trabajará con Alemania para asegurar que Nord Stream 2 no avance y advirtió que “aún están por llegar las “sanciones adicionales”.

UE APRUEBA SANCIONES

La Unión Europea aprobó un paquete de sanciones contra Rusia tras su decisión de reconocer la independencia de los territorios separatistas del este de Ucrania.

“El paquete de sanciones golpeará a Rusia y la golpeará muy fuerte”, ha declarado el jefe de la diplomacia de la UE, Josep Borrell, tras una reunión de 27 ministros de Exteriores en París, capital francesa.

Previo a esta reunión, los presidentes del Consejo Europeo y la Comisión Europea, Charles Michel y Ursula von der Leyen, anunciaron mediante un comunicado que estas sanciones apuntan a “aquellos que estén implicados” en el reconocimiento de la independencia de las dos Repúblicas Populares de Donetsk y Lugansk, ubicadas en la zona de disputa de Donbás (este de Ucrania), gesto que lo han considerado “ilegal e inaceptable”.

La nota reza que estas restricciones afectarán a los bancos que financian las operaciones militares rusas en esos territorios autoproclamados y al comercio con los veintisiete de esas áreas en el este de Ucrania.

Recomiendan campañas educativas sobre la integridad del voto electrónico

Misión de la UE presentó informe final sobre megaelecciones en Venezuela

T/ Redacción CO-Agencia EFE Bruselas

La jefa de la Misión de Observación Electoral de la Unión Europea (MOE-UE) enviada a Venezuela, Isabel Santos, presentó ayer desde Bruselas su informe final sobre las elecciones en Venezuela.

La MOE-UE propuso 23 recomendaciones en su informe

final que presentó durante una rueda de prensa online, donde explicó que recomiendan “derogar la facultad de la Contraloría General” para que no impida a ciudadanos “presentarse a las elecciones mediante un procedimiento administrativo y sin notificación oportuna”.

Santos, en su informe, solicita que las autoridades desarrollen “campañas de educación al

votante enfocadas, sobre todo, en la confianza, integridad y el secreto del voto electrónico”.

Otra de las recomendaciones de la misión europea es que se deben reforzar “las facultades sancionadoras del CNE con un sistema de control y un rango de sanciones en función de la gravedad de las infracciones.

Entre las 23 observaciones de la misión, Santos señaló que se

debe “garantizar una correcta cobertura mediática, equilibrada de las campañas electorales, especialmente en los medios de comunicación del Estado”.

Al ser consultada su opinión sobre el desempeño de su tarea, afirmó que durante su estancia en Venezuela los miembros de la misión pudieron visitar todo lo que quisieron “con total libertad de movimientos y li-

bertad de expresión”. En torno a si los comicios locales y regionales de noviembre pasado pueden ser calificados como “libres, equitativos y justos”, Santos respondió que “este tipo de clasificación de elecciones es algo muy reductor”.

En tal sentido aclaró que “las organizaciones internacionales verdaderamente no adoptan este tipo de clasificación de las elecciones en los diferentes países”, por considerar que “un acto electoral es algo más complejo que no se puede traducir en tres palabras”, aseveró.

De trova y prosa

Más mentiras que matan

Freddy Fernández

El descaro no es por error. Estados Unidos ha puesto en marcha en Ucrania el ensayo de una nueva forma de guerra, la **guerra cognitiva**, un tipo de agresión dirigido a “hackear” masivamente los cerebros.

El poeta argentino Roberto Juarroz nos dejó versos que permiten atisbar este tipo de horror: “... La vida dibuja un nido / y la muerte lo copia / La vida dibuja un pájaro / para que habite el nido / y la muerte de inmediato / dibuja otro pájaro // Una mano que no dibuja nada / se pasea entre todos los dibujos / y cada tanto cambia uno de sitio. / Por ejemplo: / El pájaro de la vida / ocupa el nido de la muerte”.

Millones han estado pendientes de la “inminente invasión rusa”. Mientras, Estados Unidos y algunos países de Europa arman a Ucrania más allá de sus necesidades de defensa. Denuncias fundadas indican que grupos neonazis ucranianos están siendo armados y que estos grupos atacan a las autoproclamadas repúblicas de Donetsk y Lugansk. La agresión dentro de Ucrania provoca la movilización de decenas de miles de personas en procura de refugio en territorio ruso.

La nueva forma de agresión contra sociedades enteras, como lo denuncia el periodista estadounidense Ben Norton, aspira no solo a “la militarización de la ciencia del cerebro”, sino que conduce “... a una militarización de todos los aspectos de la sociedad humana y la psicología, desde las relaciones sociales más íntimas hasta la mente misma”.

Como la vieja “Doctrina de Seguridad Nacional”, también la **guerra cognitiva** asume que cualquier ciudadano puede ser un agente enemigo. Un informe patrocinado por la Organización del Atlántico Norte (OTAN) advierte sobre “una quinta columna incrustada, donde todos, sin saberlo, se están comportando de acuerdo con los planes de uno de nuestros competidores”. Los “competidores” son identificados como China y Rusia.

La élite guerrillera de la OTAN ve a su propia población como amenaza. Teme que los ciudadanos sean “células durmientes” “chinas o rusas”.

El Gobierno canadiense en un comunicado dice que “... La guerra cognitiva posiciona la mente como un espacio de batalla y un dominio en disputa. Su objetivo es sembrar disonancia, instigar narrativas conflictivas, polarizar opiniones y radicalizar grupos [...] puede motivar a las personas a actuar de maneras que pueden perturbar o fragmentar una sociedad que de otro modo estaría unida”.

Esa *cara de tabla* de Estados Unidos, no es un error, es parte de la guerra, está allí para que pienses que es imposible tanto descaro.

@filoyborde
Caracas



¿Parapolítica en Venezuela?

Omar Barrientos Vargas

La invasión silenciosa sobre Venezuela tiene un nuevo ingrediente, tal cual como ocurre en Colombia: la parapolítica. Allí, la economía del narcotráfico reina a sus anchas; muchos parlamentarios, nacionales, regionales, concejales, alcaldes, jueces, militares, policías, alcaldes y hasta gobernadores, ministros o el propio presidente de la República Iván Duque son narcotraficantes u ocupan dichos cargos gracias a la influencia de los grandes narcotraficantes.

En nuestro país, donde el combate al tráfico de drogas se realiza exitosamente, unos parlamentarios y una alcaldesa pseudo-revolucionarios han sido detenidos, luego de una amplia investigación, por estar ligados a redes de traficantes, lo cual señala la posibilidad del desarrollo de ese dañino estilo de hacer política.

Una verdadera ética revolucionaria, bolivariana, chavista y socialista, unida a una alerta temprana de las instituciones públicas, partidos revolucionarios, movimientos sociales y de todo el pueblo venezolano es garantía de freno a cualquier intento de colombianizar nuestra política.

Siempre habrá delincuentes, gente dañada, pero en nosotros está que ellos no lleguen nunca a cargos oficiales y menos de representación popular, y si acaso hay alguno en los medios gubernamentales hay que señalarlo con las pruebas en la mano.

obarrientosve@gmail.com
Caracas

¡... con los crespos hechos!

Jimmy López Morillo

En días recientes el periodista argentino Horacio Verbitsky puso al descubierto unos documentos secretos en los cuales se revela cómo el gobierno del ultraderechista Mauricio Macri, expresidente de esa nación sureña, por intermedio de su ejército se preparaba para formar parte de una fuerza multinacional con la cual se invadiría nuestra patria en 2019.

Por supuesto, la publicación de los mencionados planes generaron reacciones mayoritariamente de repudio no solamente en el Gobierno del presidente legítimo y constitucional de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, sino también en la amplia mayoría de los sectores que hacen vida en nuestro país, por razones obvias: una aventura de tal naturaleza generaría consecuencias desastrosas a corto, mediano y largo plazo, no solo en nuestro territorio, sino en toda esta parte del continente americano e incluso mucho más allá.

Tales planes, seguramente no por casualidad, estaban enmarcados en aquel año en el cual el imperio estadounidense, con su engendro Donald Trump a la

cabeza, ensayaba un novedoso intento de devolver a nuestro pueblo a tiempos coloniales, ordenando a un pelele autojuramentarse como “presidente interino”, pasándole por encima a la Carta Magna y a todo el ordenamiento jurídico venezolano.

Igualmente no por casualidad, para el 23 de febrero de aquel 2019 -un día como hoy, precisamente-, prepararon un intento de invasión a esta cuna de libertadores, disfrazado de “ayuda humanitaria” que ingresaría a nuestro suelo desde Colombia, Brasil y el Mar Caribe, justamente los puntos sobre los cuales se centraba la denominada Operación **Puma** del corrupto mandatario argentino.

Vale subrayar que las pretensiones de apoderarse de nuestros suelos y abundantes y geoestratégicas riquezas siempre las han tenido sobre la mesa, tanto por los genocidas de Washington como sus mandaderos internos y externos, desde el mismo momento en el cual nuestro comandante Hugo Chávez Frías se juramentó -sobre aquella moribunda Constitución- el 2 de febrero de 1999, aunque jamás han

podido materializar sus intenciones invasoras, ni podrán jamás.

El 23 de febrero de 2019, la férrea voluntad antiimperialista y la unidad cívico-militar-policial impidió que los invasores penetraran a nuestro territorio, desmoronando todo el *show* montado por el imperialismo estadounidense y sus lacayos dentro y fuera de Venezuela, propinándole una soberana patada en el trasero en la épica Batalla de los Puentes, en la que nuestro heroico pueblo, de manera contundente, gritó ante el mundo: “¡Por aquí no pasan, carajo!”, y no pasaron, ni pasarán nunca.

Se quedaron con los crespos hechos, fracasando no solo en aquella oportunidad, sino en todas las ocasiones en las cuales durante estos 23 años han intentado doblegar por cualquier vía a un pueblo que en todo momento ha sacado a relucir la casta libertaria heredada de nuestros próceres, encabezados por el más grande hombre parido por el continente americano: Simón Bolívar.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

El maestro cultor Jesús Hernández Coronel, presidente de la cofradía, habla sobre esta tradición

El Bautismo del Hijo de Dios por San Juan Bautista tiene su estilo en San Juan de los Morros

Recalcó que en Guárico se encuentra una escultura de 25 metros de este santo, la más grande del mundo

T/ Redacción CO
F/ Misión Cultura Guárico
Caracas

Muchas son las manifestaciones o tradiciones que conforman el culto y devoción a San Juan Bautista, que ya fue declarado Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad en 2021. Y una de ellas es el Bautismo del Hijo de Dios hecho por San Juan Bautista, que se realiza en San Juan de los Morros, la capital del estado Guárico.

Para conocer detalles de esta expresión popular, el maestro cultor Jesús Hernández Coronel, presidente de la Cofradía San Juan Bautista de los Morros, conversó en el espacio radial Cultura en Movimiento, que transmite Ilka Pacheco los jueves desde las ocho de la mañana, por Alba Ciudad 96.3FM.

De entrada, señala orgulloso que “Guárico es un estado sanjuanero, tenemos el San Juan más grande del mundo, ya que mide 25 metros su monumento y está en la capital de este estado”.

Explicó el origen de esta tradición en el estado llanero: “Esta tradición es todo el año, es todos los días. Aquí en San Juan de los Morros, en cuanto al origen, quiero decirte y antes de entrar en el contexto de las fiestas populares de tradición que las componen, los movimientos afrodescendientes en sus elementos primarios como el tambor y en sus cantos de sirena y rituales, la Iglesia católica y cristiana evangélica celebran el bautismo del Señor en el mes de enero según el calendario litúrgico de la Iglesia”.

Recalcó que a nivel mundial el credo judeocristiano, que cree en Jesús y celebra cada acontecimiento de su vida y obra, está San Juan Bautista presente en enero celebrando el bautismo del hijo de Dios: “Esto lo celebran a través de sus liturgias propias e incluso en la Iglesia evangélica, con un culto especial dedicado al bautismo del hijo de Dios con toda su predicación”.

Precisó que están “hablando de un personaje muy importante desde el punto de vista de la historia de la humanidad, porque es el precursor de Jesucristo, a quienes los profetas anunciaban que Juan, iba abrir los caminos del Señor cuando se presentara en el mundo. En contraposición tenemos sus festividades con los elementos de la afrodescendencia, que puedan decirse que son el sentido más pagano de esta fiesta y en ocasiones el pueblo, ni siquiera lo somete a la consideración de la iglesia, sino que lo celebra porque así lo ha sentido”.



El pueblo mantiene sus tradiciones

23 AÑOS

Acotó que en San Juan de los Morros esta tradición tiene ya 23 años: “En particular, este santo tiene una especial atención para nosotros, porque ¿cómo vamos a celebrar el nacimiento de San Juan solamente y no vamos a celebrar su bautizo que es la razón por la que él vino al mundo? Para nosotros es fundamental que los símbolos de la afrovenezolanidad sean un elemento que llame la atención para que se celebre el Bautismo del Señor hecho por San Juan y ese es el propósito de esta celebración aquí en Guárico”.

Hernández Coronel aclara que cultores son muchos: “Es un sentido de trabajo colectivo y de fe, todos tienen una participación importante y el pueblo está incluido dentro de la escenificación de la obra. Entre los cultores que han celebrado el bautismo desde el primer momento en la puesta teatral, muchos están con nosotros y otros han fallecido”.

Citó en el teatro a Asdrúbal Quero y Ángel Abreu, quienes han representado el papel de Jesús, así como César Pérez, quien murió. A San Juan Bautista lo ha representado Eduy Jiménez, Maximiliano Rebolledo y Guy Alex; mientras el papel de Herodes ha sido escenificado por Daniel Esperti, Rubén Maché, Ángel Abreu y Jhonny Torrealba. En el rol de Herodía estuvo María Angélica Ferrer, quien falleció en 2015. En cuanto a los apóstoles están Yero Montilla JR, Maxi Rebolledo, Jesús Rafael Hernández, Juan Bautista Hernández, Jhonny Ferrer, Jorge Ferrer y, como es un teatro de calle, otras personas del público actúan en la pieza.

La periodista Pacheco le preguntó a Jesús Hernández Coronel cómo se ce-

lebra en San Juan de los Morros: “La misma se puso de manifiesto a través de una revelación que el Señor me regaló, por medio de San Juan. Entonces analizaba que tenemos la imagen de San Juan más grande del mundo, que es muy importante, y no se le presta atención desde los espacios políticos de gobierno. Sólo se celebra el 24 de junio, pero para gozar y despilfarrar, pero no se celebra la vida y obra de San Juan, que es el ícono del pueblo”.

CONVOCATORIA

Se ahí que llegó a la conclusión de que era necesario una actividad que “pueda ser protagonizada por quien se celebra, es decir, San Juan. Posteriormente hice una convocatoria al pueblo sanjuanero a través de los medios de comunicación: acudieron artistas, cultores, profesores, promotores culturales, a quienes les propuse la creación de una cofradía, y la celebración del bautismo del señor, como elemento fundamental que le da sentido a las demás celebraciones”.

En 1998 comenzaron a prepararse y le dieron mayor visibilidad en 1999. Sin embargo, fue en enero del año 2000 cuando realizaron su primera celebración: “Es importante resaltar que nuestros elementos afrodescendientes los incorporamos porque San Juan de los Morros era parte del estado Aragua y tenemos influencia de este Estado, además de Carabobo porque confluyen entre sus fronteras, como centro de Venezuela, ocho fronteras con ocho estados. Bebiendo de la fuente de la afrodescendencia concebimos la celebración con los elementos del tambor incluido, agregamos las procesiones del Santo Patrono con banderas

multicolores por las calles, llevándolo posteriormente a la iglesia”.

Luego empezaron a realizarlo en las aguas termales: “Como era semiprivado y había mucha gente que participaban y por razones de espacio se hacía pequeño, decidimos mudarlo a la Plaza Bolívar. Allí se construyó una fuente al frente de las colinas, pero luego viendo que teníamos un río importantísimo como lo es El Castrero, decidimos celebrarlo allá a partir de 2009. Esto ha causado un impacto extraordinario en toda la población, porque a pesar de ser más distante del centro de la ciudad, el pueblo siente con mayor devoción está celebración en el río”.

Este año 2022 se hizo el 15 de enero, cumpliendo con las medidas de bioseguridad. Es una procesión que baja desde Salto Proterito acompañado con tambores, sirenas y zungueo. Allí participaron los grupos de tambores Yemaya, Tambor con Fuego, Tambor y Costa, Tambor Cuero y Sabor, Costa Dorada y las quince cofradías de diferentes comunidades, así como representantes de la Cofradía de San Juan Bautista de la parroquia San Juan de Caracas, Negros Kimbanganos de Lezama (una de las cofradías más antigua del país) y los Pastores del Niño Jesús y San Juan. Seguidamente bajaron hasta el río El Castrero, donde se realizó la santa misa.

Luego se rindió homenaje a los cultores que han fallecido y la bendición de las aguas. Después se realizó la escenificación teatral del Bautismo del hijo de Dios donde se hizo presente el acontecimiento más importante que da inicio a la vida pública de Jesús.

También recordó que San Juan Bautista profesaba muchos valores como la solidaridad: “No levantes falsos testimonio contra nadie, no juzgues a nadie, comparte tu pan con el hambriento, si tienes dos túnicas dale una al que no tiene. Hay muchos valores que construyen el cristianismo, que nos ayudan a vivir en sociedad. Y Venezuela por estar en una revolución cuyas raíces es la cristiana, constituye un elemento importante para la construcción del hombre nuevo y la refundación del Estado.

Recalcó que esta manifestación se está extendiendo a otras zonas del estado Guárico. Prueba de ello es que el presbítero Antonio Hernández de la parroquia El Sombrero, celebró esta manifestación en el río de la localidad, lo que se apreció mediante el Twitter de Misión Cultura. El cultor sanjuanero afirma: “La idea de esta manifestación, es llevar el mensaje de San Juan, y hacer la misma misión por la que vino al mundo, que es la de abrir los caminos del Señor para que las personas puedan seguir el camino de Dios”.

También evaluaron el poomsae para los Bolivarianos de Valledupar 2022

Taekwondo definió equipo para Rosario 2022

Siete atletas de Miranda y representantes de Anzoátegui, Caracas y Guárico ganaron cupos

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Min-Deportes
Caracas

Siete atletas del estado Miranda y representantes de Anzoátegui, Caracas y Guárico ganaron su cupo para representar al país en el torneo de taekwondo de los III Juegos Suramericanos de la Juventud Rosario 2022, tras dominar el selectivo nacional celebrado en el gimnasio Los Horcones de Barquisimeto, estado Lara.

Yinney Acosta (0.44 kg), Daniela Rocha (49 kg), Luis Peña (0.48 kg), Jesús González (-55 kg), Goryek Ayala (-63 kg), José Rodríguez (-73 kg) y Ronald López (+73 kg), todos del estado Miranda, se ubicaron en los primeros puestos de sus respectivas categorías, en una jor-



El taekwondo siempre consigue medallas

nada épica para el taekwondo mirandino que conquistó siete de las diez divisiones de pesos olímpicos dispuestas para la cita en Rosario.

"Hemos venido haciendo un trabajo sistemático y con mucho esfuerzo en Miranda. Con apoyo de muchos padres y representantes y con la disposición de todos los entrenadores. Estamos orgullosos por el desempeño que tuvieron nuestros

chamos en los Juegos Nacionales y más aún ahora con el 70 por ciento de la selección juvenil para los Suramericanos", explicó Génesis Cordero, quien junto a su hermana Adansy, ambas seleccionadas nacionales de taekwondo, forman parte del cuerpo técnico del equipo mirandino.

La caraqueña Samira Parra (-55 kg), la guariqueña Angelismar Esparragoza (-63 kg)

y la anzoatiguense Eugenia Villalba (+63 kg) completan la decena de venezolanos ya con cupo a la tercera edición de la fiesta deportiva juvenil de Suramérica.

La competición de Taekwondo de los III Juegos Suramericanos de la Juventud Rosario 2022 se realizará del 28 al 30 de abril en el Parque Independencia, clúster La Rural, escenario deportivo Pabellón A.

VALLEDUPAR 2022

En Lara también se evaluó el poomsae, modalidad que hará su debut en el formato freestyle en los Juegos Bolivarianos de Valledupar 2022. En el renglón masculino fueron preseleccionados Bryan González (ANZ), Alvy Piña (ARA), Fabián Rodríguez (ARA), Andrés Albers (CAR), Javier Hernández (ANZ) y Luis Acosta (ANZ).

En la rama femenina resalta la elección de la internacional Nilsa Monserrat, y de las medallistas de los recién finaliza-

dos XX Juegos Deportivos Nacionales Yinna Zheng (GUA), Paola Farías (ANZ) y Fernanda Melillo (MON).

El poomsae (figuras) es una modalidad del taekwondo que está incluida en tres de los cuatro juegos fundamentales del ciclo olímpico: Juegos Bolivarianos, Centroamericanos y del Caribe y Juegos Panamericanos.

"Nuestro país ha tenido presencia desde siempre en el poomsae de los Bolivarianos. En Santa Marta logramos una medalla de bronce con el atleta Yung Hernández y ahora proyectamos a una nueva camada de atletas que han emergido gracias a los eventos virtuales durante la pandemia", señaló el maestro José Mendoza, vicepresidente de la Federación.

El poomsae de Valledupar se celebrará en las categorías individual (masculino y femenino), parejas mixto y el debut en equipo freestyle. Las competencias serán del 2 al 4 de julio. El equipo criollo se definirá en un segundo selectivo nacional pautado para la segunda semana del mes de marzo en Puerto La Cruz, estado Anzoátegui.

Vía Campeonato Mundial

Kenpo detectó talento mundialista en Nacionales

T/ Redacción CO
Caracas

El Kenpo de los XX Juegos Deportivos Nacionales Venezuela 2022 permitió descubrir talentos como los de Ángel Gómez, de Caracas, Gabriel Fernández de Aragua, y José Requena de Guárico, quienes por sus destacadas actuaciones se convirtieron en candidatos para representar al país en el próximo Campeonato Mundial de la disciplina que se desarrollará en octubre en Dublín, Irlanda.

El trío de atletas sobresalió en el evento de arte marcial que se celebrará en La Guaira, donde los dos primeros jóvenes mencionados ganaron par de medallas de oro cada uno en la modalidad combate, mientras que el tercero se llevó dos doradas en formas y manos libres.

"Estos tres muchachos destacan entre los talentos que se observaron en la competencia, motivo por el cual son firmes candidatos a estar en la cita mundialista que será clasificatoria para los no menos famosos Juegos Mundiales de Deporte de Combate Sport Accord", dijo el presidente de la Federación Venezolana de Kenpo, José Aponte.

Informó el dirigente que este año se tiene programado tres chequeos con miras a escoger el equipo a intervenir en la cita mundialista, al que se aspira asistir con cuatro o seis atletas femeninos y masculinos. "El primero será en mayo en Aragua con 500 atletas, el segundo en julio con 350 en Guárico y el tercero está pautado en octubre en La Guaira con unos 200 deportistas", explicó Aponte.

En su balance de los recientes Juegos Nacionales, además de destacar el nivel técnico presentado por los atletas participantes, resaltó el regreso de la disciplina al magno evento y el apoyo logrado en lo referente a material deportivo, uniformidad, así como el respaldo a la masificación del kenpo.

Finalmente, el presidente de la FVK anunció que el 14 de marzo se realizará en La Guaira el Curso de Capacitación que dictará el técnico sueco, Igmarr Johanson. José Aponte, quien el pasado 21 de agosto renovó como máximo dirigente de la organización, estará acompañado en este nuevo período por Jorge Pérez como vicepresidente y Johana Castro como secretario general.

En Fujairah, Emiratos Árabes Unidos

Yorgelis Salazar logró bronce en la Karate Premier League

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Min-Deportes
Caracas

La karateca venezolana Yorgelis Salazar logró su primera medalla en paradas de la Premier League, al ganar el bronce al derrotar en Fujairah, Emiratos Árabes Unidos, a la filipina Tsukii Junna, con pizarra 6-3, en combate de la categoría -50 kg.

La seis veces campeona continental inició su camino en el kumite del torneo con victoria 6-0 ante la rusa Elizaveta Grogoreva. Más tarde se impuso a la local Alajmi Hawara 4-1. La criolla empató 0-0 ante la húngara Karmen Klement y cayó 2-4 ante la kazaja Zhangbyrbai Moldir, resultado que la envió directo a la disputa por la presea de bronce ante la filipina Tsukii Junna, a quien derrotó este domingo 6-3.

Salazar, puesto 12 del ranking mundial, expresó su alegría por haber logrado la primera medalla de Premier League a su carrera marcial y deportiva: "Esto significa mucho para mí, para mi familia y las personas que conocen mi corazón. He Sido fuerte y he seguido adelante agradecida con todos los que realmente me han apoyado".

En Fujairah se estrenó el nuevo formato de Round Robin establecido por el



Salazar apunta hacia más preseas

ente mundial, que le permite a los competidores sumar un número mínimo de combates antes de la ronda de cuartos de final, semifinal y final, instancias que se mantiene bajo el sistema de eliminación directa.

Yorgelis posee seis títulos continentales en las categorías cadete, junior y sénior. Fue medallista mundial (bronce) juvenil en 2013 y ganó dos medallas de plata en las ediciones 2019 y 2020 de la Serie A en Santiago de Chile.

Antes de su conquista reciente en Fujairah, fue dos veces quinta en Premier League: París 2020 y El Cairo 2021. El torneo reunió a más de 300 atletas de 50 países bajo el formato top 32, dirigido a los 32 mejores atletas por división y categoría del mundo.



Militancia comprometida

